



TRASCENDIÓ

Que uno de los actores más relevantes en la relación del nuevo papa con México será el filósofo y abogado **Rodrigo Guerra López**, quien desde 2021 funge como secretario de la Pontificia Comisión para América Latina y fue uno de los principales colaboradores del entonces cardenal **Robert Prevost** a su paso por ese organismo. De hecho, el papel del queretano fue clave para articular la agenda del Vaticano con la Conferencia del Episcopado Mexicano y mantener una interlocución constante sobre temas como migración, violencia y derechos humanos.

Que como lo adelantamos en este espacio, el Consejo General del INE avaló por unanimidad la respuesta a **Gerardo Fernández Noroña**, presidente del Senado, y **Sergio Gutiérrez Luna**, de la Cámara de Diputados, en el sentido de que no tienen facultad legal para pedir la cancelación de candidaturas judiciales y menos que el instituto enmiende los errores y omisiones de los Comités de Evaluación del Legislativo que estuvieron a su cargo. Además, la propia **Guadalupe Taddei** fue clara

al señalar que cuestionar ahora, en plena campaña, los perfiles previamente avalados solo genera inequidad. ¿Habrá quedado claro el mensaje?

Que en otros frentes también fue un mal día para el compañero **Fernández Noroña**, pues el líder de Morena en San Lázaro, **Ricardo Monreal**, desmarcó a su partido del arrebato del senador al ordenar cerrarle el micrófono al coordinador del PRI, **Rubén Moreira**, en la sesión del miércoles en la Comisión Permanente, aunque consideró exagerado el calificativo de "fascista" con el que el silenciado priista respondió. Más tarde, el ex petista fue vecino de **Kenia López Rabadán**, una de las panista más críticas de la 4T, en el vuelo que los llevó a ambos a la Convención Nacional Bancaria, en Nayarit.

Que algunos colectivos de madres buscadoras impulsan una petición para que el secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**, y su equipo de trabajo se sumen a la estrategia del gobierno federal en la materia. Y no se trata de algún reproche a la gestión de su compañera de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, sino que reconocen que el funcionario ha dado resultados desde que asumió el cargo y quieren ver reflejada esa eficiencia en la localización de sus familiares. ■